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Capitanes
(07-07-2023).- Cintya Martínez Maldonado...

Es la nueva Country Manager de la Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA) en México.
Enfrentará importantes retos, entre ellos colaborar en la recuperación de la Categoría 1 en materia de
seguridad aérea. Su experiencia en asuntos regulatorios y gubernamentales será esencial para
garantizar que la voz de la industria sea escuchada.

 
 
 
Planificación del litio
 
América Latina y el Caribe ya están formando su estrategia para aprovechar de manera comercial el
auge del litio.

Con miras a posicionarse como una importante fuente de este metal alcalino, el año pasado se formó
el Foro Permanente de Diálogo Técnico sobre Innovación, Desarrollo Tecnológico y Agregación de
Valor al Litio. A través de este grupo se tiene una constante comunicación entre los países de la
región, agrupados en la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), que lleva José
Manuel Salazar-Xirinachs.

Aunque las naciones que son pilares de este foro son las que conforman el llamado triángulo del litio,
es decir Argentina, Bolivia y Chile, ya se han unido otros países interesados en el tema, como es
México.

El plan de acción que se conformó es bienal y busca la integración regional tecnológica y productiva
alrededor del litio. La intención es intercambiar experiencias y conocimiento, así como análisis para
agregar valor a esta nueva industria y ser parte de las cadenas de valor regionales.

Esta estrategia es bien recibida y más que necesaria, pues Latinoamérica concentra alrededor de 52
por ciento de los recursos prospectivos mundiales de este elemento.

Además, el mineral ha sido definido como recurso crítico y de carácter estratégico para las economías
que poseen importantes yacimientos.

 
 
Pausa prolongada
 
Bien lo expresó desde principios de este año la subgobernadora del Banco de México (Banxico) Irene
Espinosa: la tasa de referencia se mantendrá en niveles altos por un buen rato.

En la reunión de marzo de la Junta de Gobierno del Banxico -cuando se elevó la tasa al actual nivel de
11.25 por ciento-, Espinosa expresó la necesidad de que el banco central fuera más claro en sus
perspectivas de largo plazo, lo que implicaba decir abiertamente que ese alto nivel en la tasa podría
durar hasta dos años.

Ayer, en la minuta de la última reunión de la Junta de Gobierno sobre política monetaria parece que
esto ya tomó su propio peso, pues ahora sí se dejó claro que el terreno restrictivo se mantendrá por un
tiempo prolongado ante las presiones inflacionarias que todavía están presentes.

Aunque no se señaló un estimado de tiempo, es bueno saber las intenciones del banco central para un
plazo mayor y no sólo con la mira puesta en la siguiente decisión de política monetaria.

Especialistas consultados por el instituto central esperan que la tasa se ubique en 11 por ciento al
cierre del año, que si bien serían 25 puntos base menos que el nivel actual, seguiría en niveles récord.
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Focos rojos
 
La plataforma mexicana de inversión Flink, que capitanea Sergio Jiménez Amozurrutia, tenía hasta
enero alrededor de 1.6 millones de usuarios en México, de los cuales alrededor de 85 por ciento eran
inversionistas.

Según reportó, en mayo pasado 45 mil clientes estaban interesados en invertir en su nueva plataforma
para comprar o vender criptomonedas.

Sin embargo, el entusiasmo está bajando, pues hace unas semanas la empresa buscó otra ronda de
inversión, similar a la que lanzó en 2021 y en la que obtuvo 57 millones de dólares, pero ésta no llegó.

Ante ello, la compañía tuvo que hacer un recorte de personal fuerte y se quedó con el mínimo de
recursos para continuar con sus operaciones.

Estamos hablando de que la empresa despidió a alrededor de 60 personas, que representan entre una
tercera y cuarta parte de sus trabajadores.

Por cierto, uno de los fondos que invierten en Flink es ALLVP, que llevan Jimena Pardo y Federico
Antón.

 
 
Crece el semillero
 
Políticas públicas van y vienen en materia de maíz, pero mientras las regulaciones quedan claras,
para Syngenta Seeds, dirigida por Fernando Casillas, el último año ha sido clave para lograr su
objetivo de consolidarse hacia el año 2028 como la principal empresa de semillas en la región.

La división de Syngenta, empresa que lleva Javier Valdés en territorio mexicano, logró duplicar su
participación en el mercado nacional tras la adquisición de la compañía Semillas Ceres, en la localidad
de Los Mochis, Sinaloa, hace un año.

Si bien la empresa cuenta con centros de investigación en Jalisco y Sinaloa, este último estado es
particularmente relevante por ser productor de unas 6 millones de toneladas de maíz en promedio
cada año, con lo que destaca como la principal entidad maicera de México.

Por ello, para la empresa es vital aumentar la productividad de su planta de producción en Los Mochis,
para crecer especialmente la participación entre los agricultores sinaloenses durante el próximo año.

Las intenciones parecen estar claras, sólo queda esperar verlas concretarse y que los constantes
cambios en la regulación del maíz no generen incertidumbre en los planes de ésta y otras empresas.
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